
  

  
  

VERBALE   N.   2   
  

In   data   18   novembre   2021   alle   ore   18.00,   si   riunisce   il     Consiglio   di   Istituto   per   discutere   il   
seguente   ordine   del   giorno:   

       1.   tempo   scuola   Secondaria   di   Primo   Grado   a   partire   da   A.S.   2022/2023.   Delibera;     
2.   comunicazioni   del   Presidente;     
3.   variazioni   di   Bilancio;   
4.   presentazione   Progetti   di   Istituto   per   l’   A.S.   2021/2022   –   prima   parte.     

Sono   presenti:   

-   il   Dirigente   Scolastico   prof.   Mario   Mercuri;   

-   per   la   componente   docenti:   Bordin   Luisa,   Buonaiuto   Ilaria,   Cadamuro   Marika,   Florian   Marina,   
Martin   Anna,   Rossi   Daniela,   Ruzza   Paola   e   Schiariti   Antonella;   

-  per  la  componente  genitori:  Bernardini  Manuela,  Cervi  Elena,  Colladon  Matteo,   Corazza              
Alberto ,   Maso   Giorgio,    Schiavon   Valeria .   

Presenzia   anche   il   DSGA,   dott.   Stefano   Maccarone.   

Si   propone   come   verbalizzante   l’insegnante   Buonaiuto   Ilaria.   

Il   DSGA   dott.   Maccarrone   chiede   che   venga   aggiunto   un   punto   all’   ODG,   relativo   alle   chiusure   
degli   Uffici   di   segreteria   nei   giorni   venerdì   7   gennaio   2022,   sabato   8   gennaio   2022   e   sabato   16   
aprile   2022.  

La   modifica   viene   approvata   all’unanimità   dai   consiglieri   presenti.   

  



  

L’   ODG   viene   modificato   come   segue:   

1. chiusure   degli   uffici   di   segreteria   nei   giorni   venerdì   7   gennaio   2022,   sabato   8   gennaio   
2022   e   sabato   16   aprile   2022;   

2. tempo   scuola   Secondaria   di   Primo   Grado   a   partire   da   A.S.   2022/2023   (delibera);   
3. comunicazioni   del   Presidente;     
4. variazioni   di   Bilancio;   
5. presentazione   Progetti   di   Istituto   per   A.S.   2021/2022   –   prima   parte.     

  

1. La   proposta   relativa   alle    chiusure   degli   uffici   di   segreteria    nei   giorni   venerdì   7   gennaio   
2022,   sabato   8   gennaio   2022   e   sabato   16   aprile   2022   viene   approvata   all’unanimità   dai   
presenti   ( DELIBERA   N.     4 ).   

Il  consigliere  Colladon  chiede  che,  per  le  prossime  sedute,  i  consiglieri  vengano  avvisati  con                
adeguato  anticipo  della  necessità  di  aggiungere  punti  alla  discussione.  Il  Presidente,  signor              
Giorgio  Maso,  precisa  relativamente  alla  convocazione  odierna  di  essere  stato  preventivamente             
informato  della  necessità  di  inserire  le  variazioni  di  bilancio  (punto  4)  ma  di  non  averne  dato                  
comunicazione   a   tutti.   Per   tali   motivi,   solo   se   possibile,   si   procederà   a   deliberare   su   tale   punto.   

Alle   ore   18:23   la   prof.ssa   Ruzza   lascia   la   riunione   per   un   impegno.   

Alle   ore   18:25   prende   parte   alla   riunione   il   Signor   Bonato.   

Si   passa   poi   al   punto   2   all’   ODG.   

2. Tempo   Scuola   Secondaria   di   Primo   Grado   a   partire   dall’   A.S.   2022/23 .   

Il  Presidente  Maso  ricorda  le  ragioni  che  hanno  portato  alla  necessità  di  elaborare  un  unico                 
orario  della  Scuola  Secondaria  e  quanto  emerso  nel  corso  dell’assemblea  svoltasi  il  9  novembre                
scorso.   

La  prima  decisione  che  i  consiglieri  si  troveranno  a  dover  ratificare  è  l’abolizione  dei  due  attuali                  
orari   scolastici   a   favore   di   un   unico   modello   con   unità   orarie   di   57   minuti.   

La   professoressa   Martin   chiede   se   è   necessario   deliberare   in   tale   sede   la   durata   dell’unità   oraria.   

Il  Dirigente  Scolastico  chiarisce  che  l’unità  oraria  di  57  minuti  permetterebbe  di  definire  un                
numero   minimo   di   5   sabati   come   giorni   di   recupero.   

Il  Signor  Colladon  sottolinea  l’  importanza  di  definire  i  contenuti  di  questi  sabato  di  recupero                 
piuttosto   che   il   loro   numero.   

La  professoressa  Martin  ribadisce  che  la  maggioranza  delle  famiglie  ha  optato  per  il  sabato  a                 
casa  preferendo  il  modello  orario  della  settimana  corta;  pertanto,  un  numero  troppo  elevato  di                
sabati  aggiuntivi  andrebbe  a  ledere  la  volontà  espressa.  Suggerisce,  infine,  che  alcuni  di  quei                
giorni   vengano   utilizzati   come   opportunità   per   recuperare/potenziare   gli   apprendimenti.   

Il  Presidente  interviene  per  sottolineare  che  i  docenti  non  mancheranno  di  trasmettere  alle               



famiglie  l’importanza  di  questi  giorni  e  che,  pertanto,  non  è  detto  che  la  proposta  non  incontri  il                   
favore   delle   stesse.   

Il  signor  Bonato,  ricordando  che  gli  alunni  perdono  già  dei  giorni  di  lezione  ad  inizio  anno  per  la                    
mancanza  di  docenti  e/o  per  le  elezioni,  sostiene  che  non  è  corretto  individuare  un  numero                 
esiguo   di   giorni   di   recupero   privando   gli   studenti   di   fruire   di   questa   opportunità.   

La  Signora  Schiavon  riporta  che  non  sarebbe  funzionale  calendarizzare  un  giorno  di  recupero               
durante   il   ponte   delle   festività   carnevalesche.   

L’insegnante  Cadamuro  sostiene  che,  se  le  proposte  saranno  accattivanti,  di  sicuro  la  frequenza               
ai  sabato  di  recupero  sarà  elevata.  Inoltre  aggiunge  che  è  difficoltoso  programmare  già  le  attività                 
da   proporre   tenuto   conto   che   non   si   ha   sicurezza   rispetto   all’organico.   

Il  Presidente  ricorda  che  la  proposta  di  un  unico  orario  per  la  Scuola  Secondaria,  all’interno  del                  
nostro  Istituto,  è  del  tutto  nuova  e  che  quindi  ritiene  giusto  dare  tempo  e  modo  ai  docenti  di                    
presentare   un’offerta   formativa   valida   e   significativa   che   incontri   il   favore   delle   famiglie.   

Alle   ore   19:02   il   Signor   Gnocato   si   unisce   alla   seduta.   

Il  consigliere  Colladon,  pur  apprezzando  l’intervento  dell’  insegnante  Cadamuro,  sostiene  che  è              
preferibile  aumentare  il  numero  dei  giorni  di  sabato  da  recuperare  e  ridurre  il  tempo  scuola                 
giornaliero   degli   alunni.   

La  professoressa  Martin  sottolinea  che  non  è  conveniente  ridurre  molto  la  durata  delle  unità                
orarie   di   lezione   perché   si   rischia   di   non   avere   un   intervallo   di    tempo   adeguato   per   fare   lezione.   

Alle   ore   19:16   la   professoressa   Ruzza   rientra   in   seduta.   

I   consiglieri   Rossi   e   Corazza   si   dichiarano   favorevoli   ad   anticipare   l’inizio   delle   lezioni,   cosa   che   
sarebbe   fattibile   chiedendo   all’   azienda   Mom   di   modificare   gli   orari   delle   corse   con   destinazione   
Carbonera.   

Il  Dirigente  Scolastico  ritiene  che  l’orario  di  inizio  possa  rimanere  quello  proposto  (7:53)  e  che,                 
qualora   fosse   necessario,   sarà   possibile   apportare   delle   modifiche   negli   anni   a   venire.   

Il  signor  Colladon,  sintetizzando  gli  interventi  e  le  proposte  finora  intercorse,  dichiara  che  alla                
fine  verranno  recuperati  soltanto  18  minuti  quotidiani  e  di  non  essere  del  tutto  favorevole  a                 
questo  nuovo  modello  orario  considerato  che  non  rappresenta  un  alleggerimento            
particolarmente   significativo   del   tempo   scuola   per   gli   studenti.   

Il   signor   Corazza   e   l’insegnante   Schiariti   intervengono   per   ribadire   l’importanza   di   unificare   i   
modelli   orari   della   Scuola   Secondaria.     

Il   consigliere   Colladon,   in   riferimento   all’obbligatorietà   dei   giorni   di   recupero   perché   derivanti   da   
ore   curricolari,   propone   di   calendarizzare   questi   sabati   in   maniera   consecutiva.   

La  signora  Schiavon  interviene  per  ricordare  che  da  diversi  anni  le  famiglie  chiedono  una                



progettualità  aggiuntiva  alla  Scuola  Secondaria  e  che  i  sabati  di  recupero  potrebbero  essere               
intesi  come  una  risposta  alle  famiglie  rispetto  a  tale  domanda,  non  appoggiando  però  l’ipotesi                
che   siano   individuati   in   modo   consecutivo.   

Alle   ore   20:18,   come   annunciato   in   precedenza,   l’insegnante   Rossi   abbandona   la   riunione.   

Successivamente   si   passa   alla   stesura   della   proposta   del   tempo   scuola.  

  

Il  Consiglio  di  Istituto,  valutata  la  situazione  scolastica  attuale,  anche  attraverso  le  istanze               
presentate  dal  Collegio  Docenti,  dalla  Dirigenza  e  dal  Comitato  Genitori,  sentito  il  parere               
dell’Amministrazione  Comunale,  delibera  l’adozione  di  una  nuova  organizzazione  oraria  per  la             
Secondaria  di  Primo  Grado,  a  partire  dall’anno  scolastico  2022/2023,  in  sostituzione  delle  due               
attuali  proposte,  che  vanno  quindi  a  decadere  al  termine  del  presente  anno  scolastico               
2021/2022,   articolata   come   segue.   

1.   Si   definisce   un   tempo   scuola   “flessibile”,   declinato   su   34   settimane   di   5gg,   ciascuno   formato   
da   6   unità   orarie   di   57   minuti   ciascuna.   

2.  Per  garantire  ai  ragazzi  la  fruizione  di  un  monte  orario  di  lezione  in  linea  con  le  attuali  offerte                     
orarie,  non  inferiore  a  quanto  previsto  dalle  normative  vigenti,  si  individua  la  necessità  di  inserire                 
a  calendario  8  sabati  di  lezione.  Queste  giornate,  in  aggiunta  a  quanto  riportato  nel  punto  1,                  
saranno   sempre   di   6   unità   orarie   ciascuna.   

3.   L’orario   scolastico,   per   tutti   i   giorni   di   lezione   (sabati   compresi)   sarà   il   seguente:   

inizio   lezioni   Ore   7,53   –   termine   lezioni   13,35,   con   6   unità   orarie   da   57   minuti.   

4.  Le  ore  svolte  nei  giorni  del  sabato  saranno  a  tutti  gli  effetti  ore  curricolari  e  rientrano  quindi                    
nella  progettazione  didattica  degli  organi  collegiali  competenti  (collegio,  dipartimenti  e  consigli  di              
classe),  per  essere  poi  declinati  da  ogni  singolo  insegnante  nella  propria  progettazione              
curricolare  disciplinare.  Il  Collegio  docenti  valuterà,  di  anno  in  anno,  la  possibilità  di  svolgere                
attività  di  recupero  o  potenziamento  didattico,  o  attività  trasversali  e  progettuali,  favorite  dalla               
nuova   organizzazione   oraria.   

5.  La  calendarizzazione  dei  sabati  sarà   elaborata  dal  Collegio  Docenti  in  modo  tale  da                
salvaguardare  eventuali  festività  e  ponti,  non  indicando  come  “di  lezione”  i  sabato  preceduti  da                
un   venerdì   festivo   o   antecedenti   un   lunedì   festivo.     

6.  Ogni  anno,  in  concomitanza  all’  adattamento  del  calendario  scolastico,  entro  il  mese  di                
giugno,  il  CdI  individua,  valutando  anche  eventuali  proposte  del  Collegio  Docenti,  i  sabati  di                
frequenza,  che  vengono  riportati  nel  calendario  scolastico.  In  caso  di  emergenze  che  dovessero               
presentarsi  durante  l’anno,  il  CdI  potrà  modificare  tale  calendarizzazione,  in  accordo  con  gli               
organi  collegiali,  con  almeno  4  settimane  di  preavviso  alle  famiglie.  Per  l’anno  scolastico  2022/23                
la   scadenza   del   mese   di   giugno   potrà   venire   prorogata,   per   necessità   organizzative   e   didattiche.     

7.   L’attuale   proposta,   applicata   a   tutte   le   classi   a   partire   dall’AS   2022/2023,   sarà   oggetto   di   
monitoraggio   permanente   nel   primo   anno   per   individuare   eventuali   criticità   o   opportunità   di   
miglioramento,   che   saranno   gestite   dal   CdI   in   coordinamento   con   gli   altri   organi   collegiali.   



La   proposta   viene   approvata,   con   votazione   palese,   da   8   favorevoli,   4   contrari,   4   astenuti   
( DELIBERA   N.     5 ).   

L’insegnante  Schiariti  dichiara  che  la  sua  astensione  è  dovuta  al  fatto  che  riteneva  la  proposta                 
presentata  risultato  di  una  condivisione  tra  docenti  della  Scuola  Secondaria  presenti  in  Consiglio               
d’   Istituto   e   Ds.   

Il  signor  Gnocato  si  astiene  dal  voto  non  avendo  presenziato  alla  discussione  dei  primi  due  punti                  
relativi   alla   stesura   della   nuova   proposta   oraria.   

I  consiglieri  Cervi,  Bonato  e  Cadamuro  lasciano  la  riunione  rispettivamente  alle  ore  21:00,  21:10,                
e   21:24.   

I   successivi   punti   all’odg   verranno   trattati   in   una   nuova   seduta   da   svolgersi   indicativamente   
giovedì   25   p.v.   alle   ore   18:30.   

Il   verbale   viene   letto   ed   approvato   all’unanimità.   

La   seduta   si   chiude   alle   ore   21:50.   

  

IL   SEGRETARIO                                                                                         IL   PRESIDENTE   

Ins.   Ilaria   Buonaiuto                                                                                         Giorgio   Maso   

  

  

  

  

  

  
    
  
  

  

  


